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SCHULELTERNBEIRAT 

  
Kontakt: seb@hpg-speyer.net 

 
 
 
 
 
Sitzung des Schulelternbeirats mit Schulleitung, Schülervertretung und Förderverein 
am 04.05.2022 
 

Teilnehmende:  
 

anwesend anwesend anwesend 
Blum-Kwasny, Claudia X Klehmann, Anna X Schollenberger, Tobias X 
Caballero, Maria X Klimaszewski, Martin X Völker, Irina  
Dietz, Katrin X Kogut, Vera X von Freital, Christine  
Dingenouts, Nico X Magin, Bernd X Wagner, Mike X 
Duspara, Marjan X Meyer, Johanna  Wentz, Christian  
Engler, Birgit X Petri, Andrea X Wolf, Ronny (SL) X 
Hardt, Olga X Petri, Joachim X Dr. Weiland, Hans-Jürgen (FÖV) X 
Heitz, Anja X Piening, Steffi X Marlene Bettag(SV) X 
Hoffmann, Jens X Quadt, Christian  Jonas Schleich (SV) X 
Klehmann, Andreas X Schneider, S. X   
      

 
Für das Protokoll: Maria Caballero 
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Tagesordnungspunkte (TOP): 
 

1. Begrüßung  
 

2. Informationen Schülervertretung 

 
3. Informationen Förderverein 

 
4. Informationen Schulleitung 

 
 - Corona - aktueller Stand 
 - Umbau/Theaterkeller/Neubau 
 - Stand W-LAN 
 - ESIS versus SchulApp 
 - Statement zu Ganztagsschule 
 - Stand Quartiersmensa 
 - Stand Jahrbuch 
 - Neue Handy-Ordnung 
 - Sonstige Ergebnisse Gesamtkonferenz 
 - Termin Steuergruppe Zukunft/Agenda 
 

5.  Informationen und Fragen seitens des SEB 
  
 - Abstimmung Anträge GK 
 - Schulfest 
 - Versorgung mit Material im Krankheits-/Quarantänefall Klasse 5+6 
 - Treffen mit den KES  
 - Stand Schulkleidung 
 - Infos und Anfragen: Mobilität/Verkehrsfonzepte/Busangebot 
 - Infos AG Öffentlichkeitsarbeit 
 - Infos Digitale Steuergruppe 

                      - AG Inklusion 
 
               6.   Verschiedenes/Nächste Sitzung 
                
               7.   Verabschiedung 
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TOP A
r
t 

Thema 

1 I Begrüßung 
 
Protokoll der Sitzung übernimmt:  Maria Caballero 
 

2 I Informationen von der Schülervertretung 
 

• Neue Handyordnung  
   Unzufriedenheit der Oberstufenschüler, da es keine Ausnahme für sie 
    gibt.  

 

3 I Informationen des Fördervereins 
 

• Jährliche Kassenprüfung  
      keine Beanstandung 

• Finanzen  
     siehe Anhang 
        

4 I Informationen Schulleitung 
 

a. Corona – aktueller Stand 
                 Keine Tests mehr, keine Quarantäne, keine Kontaktpersonen laut neuer 
                 Hygieneregelung. Auf freiwilliger Basis weiterhin 2x/Woche Test möglich,   
                 solange Vorrat reicht. 
                 Im Durchschnitt fallen zur Zeit ca. 2-3 Kollegen/Woche wegen Corona aus 
        
             b. Umbau  
                  Termine werden eingehalten. Der Aufzug wird montiert. 
                  An den Decken wird in den Sommerferien gearbeitet. Es entsteht ein                    
                  neues Deckenkonstrukt. Dazu müssen einzelne Flure vor den  
                  Sommerferien gesperrt werden. Dürfte kein großes Problem werden,  
                  da einige Klassen auf Klassenfahrt sind. 
                  Der neue Sportplatz wurde in einer kleinen Feier mit OB Seiler offiziell 
                  übernommen. 
                  Bei der neuen Schulhofgestaltung soll es auf Wunsch der Eltern und  
                  Schüler ein Aktivitätsangebot mit Spielstationen geben. Laut Stadt sollen  
                  die Bäume erhalten bleiben. 
                  In Planung ist ein gemeinsamer Neubau für HPG und FMS, da eher  
                  steigende Zahlen erwartet werden. 
                  Der Theaterkeller hatte einen Wasserschaden durch Rückstau wegen 
                  Hagel. Die neue Trockenwand wurde dadurch beschädigt. Malerarbeiten 
                  werden bereits durchgeführt. 
                  Die Toiletten für die Jungs sind für den Sommer geplant. 
                  Der Keller in der Sporthalle braucht eine Neuinstandsetzung wegen unter 
                  Anderem Schimmel. Diese wird sich aber voraussichtlich noch hinziehen. 
 
             c. 5.Klassen    
                  Zusage der ADD weiterhin fünfzügig in der 5. Klasse zu starten. Es 
                  gibt 116 Anmeldungen. Somit angenehme Klassengrößen.  
                  Nachtrag : In der zwischenzeitlich stattgefundenen Gesamtkonferenz        
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                  wurde der Antrag auf eine 2.Tabletklasse gestellt und positiv entschieden. 
                  Somit wird es eine eigene Bläserklasse mit 16 Schülern geben und allen 
                  50 Schülern, die in die Tabletklasse wollten, dies auch ermöglicht. 
           d. W-LAN 
                Ist zwar stabil, aber das LAN hatte Störungen. Die Kommunikation über 
               Telefon fiel dadurch aus. Die Firma ist ratlos. Es wird vermutet, dass die 
                Glasfaser nicht funktioniert. Dadurch kommt es zum einfrieren des      
                Routers. Und das Internet findet den Router nicht. Da scheint es  
                Planungsfehler zu geben. Da hitzeempfindliche Module in die Decke 
                eingebaut wurden.  
          
            e. SchulApp 
                 Es wird im neuen Schuljahr eine neue SchulApp geben, da ESIS nicht 
                 fortgeführt wird. Im Moment findet eine Testphase mit Lehrern statt. 
                 Vorteil der neuen App → auch Unterricht kann abgebildet werde. Sie  
                 bietet viel Funktionalität. Auch ein Chat ist möglich. 
 
            f. Ganztagsschule 
                 Sowohl das Kollegium als auch die Schulleitung sprechen sich gegen die     
                 Einrichtung einer GTS aus, zumal gerade ein Kooperationsvertrag mit der 
                 der Quartiersmensa unterschrieben wurde. Siehe weiteren Punkt 
 
             g. Quartiersmensa 
                 Es besteht mittlerweile ein Kooperationsvertrag mit der Q&H, der eine 
                 Betreuung im Bedarfsfall garantiert. Gegen einen monetären Beitrag 
                 kann man sich Tage der Betreuung aussuchen. Dafür gibt es dann  
                 Mittagessen, Hausaufgaben-Betreuung, Spielmöglichkeiten.  
                 (Anmerkung: Zum Kooperationsvertrag gab es mittlerweile am  09.05. 
.                einen offiziellen Pressetermin)  
 
             h. Jahrbuch  
                Soll es wieder jährlich geben. Das Jahrbuch für das Schuljahr 21/22     
                wird in den Sommerferien fertiggestellt. Da es mit viel Arbeit verbunden  
                ist. Es wird sich seitens der Lehrer auch mehr Hilfe von den Schülern und 
                SEB-Mitgliedern gewünscht.  (Anmerkung: Mitglieder des Fördervereins 
                bekommen das Jahrbuch gratis) 
 
             i. Steuergruppe Zukunf/Agenda  
                 Wohin soll sich das HPG hin bewegen?  
                 Zunächst nur sammeln von Ideen angedacht, mit ergebnisoffener  
                 Diskussion. Ein erstes Treffen hat es bereits am 10.05. gegeben. 
 
             j. Ergebnis GK 
                (Anträge im Anhang) 
                Antrag auf Weiterführung der Tabletklasse in der 7.-10.Klasse wurde 
                angenommen. 
                Antrag auf Abschaffung der 2.Klassenleiterstunde wurde abgelehnt. 
                Kommentar dazu → PROPP wichtig und muss weiter ausgebaut werden. 
                Die Medienkompetenz ist wichtig. Über die Organisationsform lässt sich 
                diskutieren. 
                Antrag „Neue Handyordnung“ wurde angenommen.  
                Antrag „Segeln“ wurde angenommen. 
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5 I 
 

Informationen und Fragen seitens des SEB 
 

• Abstimmung Anträge GK 
 
        a. Neue Handyordnung  
               Zunächst sehr schwer verständlich, Frau Brand hat sich viel Mühe     
               gegeben den Text in einfacher Sprache wieder zu geben. Die  
               3-Minunten-Pausen sind für Alle gleich. Auch keine Ausnahme für  
               MMS. Von 7:50 bis 13:00 nur mit einer Genehmigung seitens der 
               Lehrer ist die Benutzung digitaler Geräte erlaubt. Antrag auf  
               Vertagung der Abstimmung durch den SEB wird von einem SEB- 
               Mitglied gestellt. Da nicht ausreichend Zeit bestand, die neue        
               Regelung durchzulesen, es Unklarheiten und Diskussionbereitschaft 
               gibt. Dem Antrag auf Vertagung wird statgegeben. 
 
               Ja 18 / Nein 1 / Enthaltungen 2 
 
        b. Antrag Segeln   
             außerhalb des Fahrtenkonzeptes (Erhöhung des Budgets von  
             von 300 auf 350 Euro, trotz schriftlicher Ablehnung seitens  
             Eltern, wie im Fahrtenkonzept vorgegeben) wird vom SEB abgelehnt 
 
             Ja 0 / Nein 19 / Enthaltung 1 
 
             Begründung:  
             Das Fahrtenkonzept wurde vor kurzem finanziell angepasst. Der  
             Antrag torpediert das Fahrtenkonzept. Es können nicht alle 5.Klassen 
             teilnehmen, was immer wieder für Unmut bei den betroffenen 
             Klassen sorgt, die per Dekret nicht daran teilnehmen können. Es  
             werden auch andere pädagogisch wertvolle Fahrten organisiert,  
             die sich problemlos an das Fahrtenkonzept halten können. Herr Wolf 
             erklärt sich bereit dem Antragsteller Herrn Laforce das Abstimmungs- 
             Ergebnis mitzuteilen. 
 

• AG Inklusion 
             Mittlerweile hat ein Treffen mit der Schulleitung und mehreren 
             verantwortlichen Lehrern stattgefunden. Es wurde ein Text für die 
             SEB Homepage entworfen. Es soll ein Angebot für Eltern darstellen, 
             die Kinder mit Förderbedarf oder Beeinträchtigungen haben. Es wird 
             Ansprechpartner geben und eine Liste mit Fachleuten soll erstellt  
             werden. 
 

• Schulfest  
              Einladungszettel wird über ESIS verschickt werden. Ansonsten keine 
              weiteren Neuigkeiten 
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•  

•  

• Versorgung mit Material  
   Es wurde vermehrt Kritik von Eltern an den SEB weitergegeben. 
   Es besteht weiterhin eine schlechte Vernetzung. Auf Nachfrage bei 
   bei den Mitschülern bezüglich Hausaufgaben kommt keine Antwort. 
   Es wird sich eine bessere Organisation gewünscht.  

              Die Lehrer schildern das anders. Es sei für sie eine zusätzliche  
              Belastung, die teilweise in langen Telefonaten endet. Von den Eltern  
              werden bindende Vereinbarungen gewünscht, wie Eintragungen in 
              Moodle oder das Delegieren von Klassenverantwortlichen. Diese 
              könnten Hefteinträge fotografieren oder Unterlagen mit nehmen. 
              Dies funktioniert aber nicht in der Orientierungsstufe.  
              Auch individuelle Vereinbarungen wären möglich. Man könnte dazu 
              die Klassenleitung anschreiben und davor klären. Es wird seitens 
              des SEB auf die Bringschuld der Schule verwiesen. 
 

• Treffen mit den KES 
              Es ist eine Umfrage gestartet worden, um das Interesse an einem  
              Treffen zu erkunden. Ab Ende Juni soll eine Treffen stattfinden. 
 

• Infos AG Öffentlichkeitsarbeit 
              Das Logo des SEB über das intern abgestimmt wurde, wird  

   vorgestellt. 
   Es wird ein Treffen mit dem SEB des GAK geben um Infos über 
   die Tabletklasse auszutauschen. 

 

• Antrag auf Verschiebung noch anstehender Punkte 
   Antrag wird in Anbetracht der Tatsache, dass schon 22:30 ist gestellt 
   und einstimmig angenommen. 
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5 I Verschiedenes 
 

• Gewaltprävention 

•        Ein Brief zu dem Thema geht demnächst raus 
 

 


